

(2) In der Arbeitsgruppe **Critical Data & Surveillance Studies** mit dem Fokus auf geographische, politische und/oder soziale Aspekte der digitalen Transformation in der Majority World am Center for Critical Computational Studies (C³S) der Goethe-Universität Frankfurt am Main ist vorbehaltlich der endgültigen Mittelbewilligung **zum nächstmöglichen Zeitpunkt** eine Stelle als

Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in (m/w/d)
Doktorand*in
(E 13 TV-G-U, 75%-Teilzeit)

befristet für die Dauer von drei Jahren zu besetzen. Die Eingruppierung richtet sich nach den Tätigkeitsmerkmalen des für die Goethe-Universität geltenden Tarifvertrages (TV-G-U).

Das „Center for Critical Computational Studies“ (C³S) ist eine fachbereichsübergreifende wissenschaftliche Einrichtung und als solche ein zentrales Forschungszentrum der Goethe-Universität (www.c3s-frankfurt.de). Aufgabe des C³S ist die Etablierung und Profilierung der „Critical Computational Studies“ als inter- und transdisziplinäres Forschungsfeld mit internationaler Sichtbarkeit. Das C³S betätigt sich diesbezüglich in Studium und Lehre sowie Transfer und schafft die Möglichkeiten, um Wissenschaftler*innen aller Fachbereiche, Fächerkulturen, Wissenschaften und Profildomänen im Kontext der „Critical Computational Studies“ zusammenzuführen und national wie international zu vernetzen. Das Zentrum verpflichtet sich dabei auf wissenschaftliche Exzellenz, die Leitlinien zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis sowie die Förderung der frühen Unabhängigkeit von Wissenschaftler*innen in der beruflichen Einstiegsphase.

Ihre Aufgaben umfassen u. a.:

- Mitarbeit in Forschung und Lehre an der Professur für Critical Data & Surveillance Studies mit Schwerpunkt auf geographischen, politischen und/oder sozialen Relationen digitaler Transformation in der Majority World
- eigene Forschung zu Themen wie autoritärer Überwachung, uneven Datafication und deren Folgen für Entwicklungsländer, Big Tech und Entwicklungsprogramme, die Politik der digitalen Souveränität, Datengerechtigkeit oder ähnlichen Themen
- Lehrtätigkeit in Fächern mit Bezug zu Critical Data & Surveillance Studies gemäß dem Hessischen Hochschulgesetz
- Beitrag zu Aktivitäten des Lehrstuhls außerhalb des Curriculums, z. B. Unterstützung von internationalen Gastwissenschaftler*innen oder bei der Organisation von Summer-/Winter Schools
- Besuch von Konferenzen und anderen Veranstaltungen mit Bezug zum Forschungsthema der Professur

Wir erwarten von Ihnen:

- ein abgeschlossenes wissenschaftliches Hochschulstudium (Diplom oder Master) mit hervorragenden akademischen Leistungen im sozialwissenschaftlichen Bereich mit Bezug zu Critical Data & Surveillance Studies, einschließlich (aber nicht beschränkt auf) Humangeographie, Soziologie, Anthropologie, Politikwissenschaft, STS, Development Studies etc. (Kandidat*innen aus den Bereichen Psychologie, Management, Wirtschafts- oder Geisteswissenschaften werden nicht akzeptiert)
- Erfahrung in der Forschung zu Themen im Zusammenhang mit Critical Data & Surveillance Studies und ein starkes Interesse in diesem Forschungsfeld
- hohe Affinität zum interdisziplinären Arbeiten (z.B. nachgewiesen durch eine Masterarbeit/Praktikum/etc.)
- Bereitschaft zur Zusammenarbeit in einem sich neu formenden Forschungsteam zu arbeiten
- Bereitschaft zu Dienstreisen (bspw. im Falle von Konferenzen oder Feldforschung)
- ausgeprägte konzeptuelle, strategische und analytische Denkfähigkeit
- ausgezeichnete Kommunikationsfähigkeiten in Sprache und Schrift in Englisch oder Deutsch sowie einer Sprache der Majority World
- für Nicht-Deutschsprachige: die Fähigkeit und Bereitschaft, innerhalb der ersten zwei Jahre ein B2-Zertifikat für Deutsch zu erwerben

Wünschenswert sind außerdem:

- Erfahrung in der Mitarbeit in internationalen Organisationen wie in UN-Behörden, in der internationalen Medianlandschaft oder zivilgesellschaftlichen Organisationen
- fundierte Kenntnisse in quantitativen und qualitativen Methoden
- Vertrautheit in der Wissenschaftskommunikation mittels Kunst und kreativer Arbeit
- Erfahrung in Co-Teaching-Formaten bzw. in der Assistenz bei der Lehre
- internationale Erfahrung und Vertrautheit mit der internationalen Forschungslandschaft (z. B. durch Auslandsstudienaufenthalte, Teilnahme an internationalen Konferenzen oder Workshops)

Die Goethe-Universität bietet Ihnen als familienfreundliche Arbeitgeberin u. a. flexible Arbeitszeitmodelle, einen eigenen Tarifvertrag und ein derzeit kostenfreies LandesTicket Hessen für den öffentlichen Nahverkehr. Der Arbeitsplatz ist momentan angesiedelt auf dem Campus Westend, einem der modernsten und schönsten Campusstandorte Deutschlands, im Herzen der Stadt Frankfurt am Main, mit einem parkähnlichen Umfeld sowie einer guten Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr.

Ihre Bewerbung, welche Anschreiben, Lebenslauf (inkl. Publikationsliste), Forschungsprogramm mit Zeitleiste (max. 3 Seiten) und ein Lehrkonzept (max. 1 Seite) umfasst, richten Sie bitte **bis zum 19.11.2025** in englischer oder deutscher Sprache an application@c3s.uni-frankfurt.de. Wir bitten Sie um die Zusammenfassung Ihrer Bewerbungsunterlagen in einem PDF-Dokument, welches die Größe von 10 MB nicht überschreiten sollte. Die Online-Vorstellungsgespräche finden voraussichtlich Anfang Dezember 2025 statt. Bitte beachten Sie, dass Reise- und Bewerbungskosten von der Goethe-Universität nicht erstattet werden können.

Translation:

In the Working group **Critical Data & Surveillance Studies** at the Center for Critical Computational Studies (C³S) at Goethe-University Frankfurt am Main, which focuses on geographical, political, and/or social aspects of digital transformation in the Majority World, is a position as

Research Assistant (m/f/d)
(E 13 TV-G-U, 75% part-time)

available for three years starting as soon as possible, subject to final funding approval. The salary grade is based on the job characteristics of the collective agreement applicable to Goethe University (TV-G-U).

The Center for Critical Computational Studies (C³S) is an interdisciplinary academic institution and one of the central research centers at Goethe University Frankfurt (www.c3s-frankfurt.de). Its mission is to establish and promote Critical Computational Studies as an inter- and transdisciplinary field of research with international visibility. In this context, C³S is active in research, teaching, and knowledge transfer. As a cross-departmental academic institution of Goethe University, the center facilitates collaboration among scholars from all faculties, academic cultures, disciplines, and research areas within the framework of Critical Computational Studies, and promotes both national and international networking. C³S is committed to scientific excellence, adheres to the principles of good scientific practice, and supports the early career development and independence of emerging researchers.

Your tasks include, among others:

- Participation in research and teaching within the Chair of Critical Data & Surveillance Studies, with emphasis on geographies, politics, and/or social relations of digital transformation in the Majority World
- independent research on subjects including authoritarian surveillance, uneven datafication and its consequences for developing countries, Big Tech and development, politics of digital sovereignty, data justice, or similar
- Teaching courses on subjects related to Critical Data & Surveillance Studies as outlined in the Higher Education Act of Hesse
- Contribution to the extracurricular activities of the chair, i.e. supporting the international visiting scholars, or organising summer/winter schools
- Attending conferences and events related to the research theme of the chair

We expect from you:

- a completed scientific university degree (diploma or master) with excellent academic performance in social science fields related to Critical Data & Surveillance Studies, including (but not limited to) human geography, sociology, anthropology, political science, STS, development studies, etc. (candidates from psychology, management, economics, or humanities will not be accepted)
- Experience in researching issues related to Critical Data & Surveillance Studies and a strong interest in the field
- high affinity for interdisciplinary research (e. g., demonstrated through a Master's thesis, internship, etc.)
- Willingness to work collaboratively in a newly forming research team
- Willingness to travel (e. g., for conferences or field research)
- strong conceptual, strategic, and analytical thinking skills
- excellent written and spoken communication skills in English or German and a language of the Majority World
- for non-German-speakers, the ability and willingness to acquire a B2 certificate of German language in the first two years

Desirable qualifications:

- Experience working with international organizations such as UN agencies, international media, or civil society
- familiarity with qualitative or quantitative research methods
- familiarity with science communication through arts and creative work
- Co-teaching or teaching assistance experience
- international experience and familiarity with international research environments (e. g., through study abroad, participation in international conferences or workshops)

Goethe University is a family-friendly employer and offers, among other things, flexible working time models, its own collective bargaining agreement (TV-G-U), and currently a free LandesTicket Hessen for public transportation. The position is currently based on the university's Westend Campus - one of the most modern and beautiful university campuses in Germany - located in central Frankfurt am Main, offering green surroundings with excellent public transport connections.

Please submit your application, in English or German, by **19.11.2025** including a cover letter, CV (including list of publications), a research program with a timeline (no more than three pages), and a teaching statement (no more than one page) via email to application@c3s.uni-frankfurt.de. We ask that you submit your application as a single PDF document not exceeding 10 MB in size. Online interviews will take place in early December 2025. Please note that travel- and application-related expenses cannot be reimbursed by Goethe-University.
